

Siendo el dia Martes 27 de Agosto de 2013, a las 11:30hs. se da comienzo a la 7ma. Reunión de la Comisión Consultiva de Bosque Nativo, creada Por la Ley Provincial B69 art. 14

### Orden del dia:

- ① Trámites de Revisión de OTBN
- ② Desarrollo Interno de la Comisión.
- ③ Convocatoria permanente a planes.
- ④ Participación de las ONG's en la ejecución de planes.
- ⑤ Presentación de acciones realizadas durante la temporalidad pasada referente a incendios forestales y acciones y perspectivas para la próxima.

Abre la reunión Ing Ft. Fabián Boyeras, secretario, de D.G.Y.A. incorporando un nuevo tema a la reunión: Nuevo Aforo, para actualizarlo y reflejar la política forestal, diversificando el producto maderero. ~~De 25 mt<sup>3</sup> en 2005 se pasó a 120 mt<sup>3</sup>~~ lo que da en manejo de bosques juveniles.

Ing. Fabián Jara: Reconocimiento de los caminos, se contempla el uso posterior que se da a los caminos. Los cuales terminan siendo caminos provinciales.

Carlos Lijo: consultó si hubiese estado bien consultar a este informe acerca del Nuevo Aforo antes de dictar la Resolución.

Ing. Fabián Boyeras cree que la Resolución va en linea con la Ley de Bosque Nativo que se podría haber consultado pero era un tema que se estaba dictando. La Resolución 377/13 fue firmada el 02/08/13.

Sigue Ing Ft. Leonardo Collado abriendo el orden del dia.

comienza por el Informe enviado a la legislatura para pedir prórroga.

El Informe detalla las ejecuciones de los planes anuales y decisiones de los mismos en el campo durante el verano finalizando en abril y procesando la Información.

Se recorrieron 1 en 30 solicitudes al campo varias estancias.

Arcando consultó para que fecha se pide la prórroga, si hasta marzo sirve.

Carlos Lijo propone presentar nota a la legislatura con fecha oficial por parte de la SDYT.

In Leonardo cuenta el vínculo con las estancias, que sectores se debían revisar. También se retuvieron tierras fiscales, se realizó un informe de Cerro Castor.

Director general de Bosques y Fábrica fija, avanza que ya se liberaron los fondos de Nación.

Para lograr transferir a terceros.

con Estimación de Valuación. se lleva adelante un sistema nuevo. La DGB transfiere y el tercero compra a su nombre.

Pestizización y Áreas protegidas entran en marcha.

Se trabaja la firma de convenios con Municipios.

En el COFETA se avanza: Para los planes de 2012. el vencimiento es en diciembre de 2014.

Hasta ese momento se puede rendir y lograr de Nación su aprobación. lo ideal es rendir en Febrero de 2014 para no entrar en marzo. Si se entrega, la rendición sobre la fecha se entra en Marea porque falta su aprobación.

Al partir de Ahora los proyectos van a durar

2 años siendo el PTA de un año.

Salte y Jujuy firmaron en desacuerdo. La rendición de estos plazos de ejecución y rendición es muy buena.

Carlos Lijo opina de incluir la Resolución del COTEMA en la norma a la legislatura por la propuesta.

Se ven avances en la ejecución de 2012.

Vanessa Lendres dice que con estos 2 años no se podrá evaluar el PTA del segundo año para los plazos que continúan y que se continúan en la próxima convocatoria.

Ing Fabián Jerez: opina que con el seguimiento se puede responder a la inquietud de Lendres.

Pero después de este invierno ya está la plata para ejecutar el proyecto de fofones.

Para el año 2013 se prevé la segunda etapa del proyecto de fofones.

No va a haber rendición de facturas sino proyecto experimental que comprueba la obra directa.

Igual de todos modos se va a hacer el seguimiento de las facturas. Lo ideal sería trabajar por "certificación de obra" pero es solo un proyecto experimental de Nación.

Lorenzo Collado avienta que el Plan del Paso Belén, salió aprobado con Fondos de Parques Nacionales.

Avent que se establecieron NODOS REGIONALES a nivel nacional donde se trataron temas de Bosques el tema que mayoritariamente se da es el de la urbanización.

Fabián Boixeras: Reunión COTEMA en Mendoza se presentó la problemática del Costar para declarar en algún momento la emergencia ambiental.

Propuso trabajar una Resolución que trate

la emergencia ambiental.

Carlos Lijo Piensa que los Fondos de todo el año se destinan a eliminar el costar.

Boyeras acenta que la Resolución puede lograr ser una Estrategia Binacional tratando las problemáticas de manera conjunta con el país de Chile.

la Erradicación. como se logrará? Pregunta Nancy Fernández.

Con experimentos pilotos. contesta Schiavini. para lograr fondos nacionales. El proyecto GEF. previo comienza en 2014 y va a abordar el costar de estepa a cordillera y de prop. Privada a Pública.

Se habla del tema de tener una convocatoria permanente. como ventanilla abierta.

Luego evaluar los bajo las prioridades presentes en futuro.

Nancy Fernández cree que puede ser un indicador para luego hacer un balance de ardes son las prioridades de la AIA y cuáles las demandas de los que presentaron planes.

Fabien Jara. cree que se tendrían que fijar con tiempo las prioridades antes de fin de año por ejemplo y dirigir hasta Mitad del año siguiente la convocatoria.

También hay que hacer el ejercicio de puntuajes p/ evaluar los proyectos.

Londres opina que del momento que se abre la ventanilla están las prioridades lo lógico sería que cada año.

Cuando se cierra la evaluación de un año se abren las prioridades del siguiente año.

Propone dejar para más adelante discutir la puntuación de evaluación.

Carlos Lijoí propone hacer una Matriz por objetivos y no por puntuación.

Propuesta: tratar para de tener para diciembre las prioridades y temas para la convocatoria 2014. Priorizadas pero no excluyentes para Nancy Fernández.

En la próxima reunión Oct/Nov. definir prioridades

Directorado de Bosques IFF. Fabien Jarae presenta un Informe sobre Plan Nacional de Manejo del Fuego. Balance de Temporada 2012/13 en PowerPoint.

Hay un coordinador de Incendios Jorge Gutiérrez y a Alejandro Martínez que posee impacto en la coordinación y logística.

Los incendios se declaran con un fósforo mal apagado. Se incorpora el IMPI Índice Meteorológico de Peligro de Incendios.

Nancy Fernández avanza como fue el trabajo en los esquemas con los brigadistas.

Se logró identificar los lugares habilitados para hacer fogó y la gente comenzó a reconocerlos.

Nancy Fernández consultó a donde va la placa de las infracciones. Jarae responde que va a Bentos y a futuro mediante convenio tendrá que ir a la DGB.

Nancy Fernández propone poner cartelería haciendo mención a la ley. en los fogones que se van a construir.

Adolfo Imbert de la Península Mitre está siendo más visitada. a partir de octubre. y no está incluida como lugar habilitado para hacer fuego.

José cuenta que el lugar es costero. lo que se puede hacer <sup>sobre</sup> vuelos.

Para Adolfo Imbert Península Mitre es un dato latente. No solo tiene que comer por la breve voluntad de un privado. sino que el Estado debe estar presente.

### Participación de las ONG's.

José hace un resumen de la situación que se presentó en la última convocatoria.

Hay acuerdo en que las ONG's participen y trabajen en los que fiscales?

Arcando opina que las ONG's firme convenio con gobierno para la ejecución del Plan.

Nancy Fernández cree que tendría que existir una Norma. para reglamentar esta situación con las ONG's.

Carbastillo propone que se agregue un artículo a la ley 869.

José opina que las ONG's estén habilitadas para presentar proyectos. bajo firma de convenio que posibilite la ejecución.

Lo que habrá que evaluar es la posibilidad operativa de la ONG. opina. la abogada Susana Sosa.

En el texto del convenio hay q' aclarar que la tierra en donde se ejecuta el proyecto sigue siendo del Estado.

Representante de Pto Grande acuerda acerca del proyecto recreativo en P.G.

Tener un formato tipo como presentación del proyecto de la ONG's. sufre Carlos Lijo

Nancy F. acuerda q' proyectos con ANP pidan que q/ el plan se abra una cuenta bancaria con el nombre del proyecto. En distintas convocatorias te fiden inscripción local.

Lo necesario es fomentar el desarrollo local.

Prieto de la Municipalidad Usturete pregunta como se mide la capacidad operativa de una ONG's.

Per Leonardo Colbado el proyecto tiene que tener y entiende por lo que se está discutiendo una carta azul.

Suárez Gómez consulta si el informe presentado por Jeros se puede subir a la página web.

Personas Jurídicas : podrán presentar planes y proyectos en tierras fiscales.

Mediente Corte de Arel se postula y después va a la convocatoria si es elegido. se realiza convenio.

Per Carlos Lijo los procesos administrativos son lentos con lo cual una vez que sea elegido el plan salga el convenio.

- Reglamento Interno se envía por mail. y se discute vía mail. La próxima reunión se define.

- Se habla del tema de si pueden participar universidades, fundaciones que no sean de Tierra del Fuego.

Se propone que si quieren presentarse lo hagan con o mediante fundación, universidad, ONG's local.

- Se plantea próxima reunión para el Martes 29 en sesión de Comisión de la Legislatura.

Siendo las 14:30 se da por finalizada la presente reunión de la Comisión Consultiva de Bosque Nativo.

*(Signatures)*

C. COU. ADO  
D.G.B.  
CABA TIPN  
BLOP  
CONAEV  
J.C.D.  
ASOC. TURISMO  
A.S.C.P. CONSTIT. PENINSULA MITRE  
CAMARA DE TURISMO DE TIERRA DEL FUEGO

D. Víctorio Cizzi  
Dir. Gestión Ambiental  
Municipalidad de Ushuaia

JUAN CARLOS ARCEA  
LEGISLADOR PROV.

INSTITUTO FORESTAL  
JUAN A. JARAS  
DIRECTOR GRAL. DE BOSQUES

Nancy Gómez  
Proac. Mane Rente  
Nancy Gómez  
Proac. Mane Rente

## Participantes de la Reunión:

- Mario Alloggia - INTA Ushuaia
- Guillermo Fassi - Municipalidad Río Grande
- Eduardo Vilz - Municipalidad de Tolhuin
- Virginia Rizzo - Municipalidad de Ushuaia
- Enrique Freis - Sociedad Rural
- Sebastián Cabezas - Productor Agropecuario
- Adrián Schianni - ONTDF.
- Lej. Juan Carlos Arcando - Legislador FPV.
- Carlos Lijo Corcino - Legislatura Asesor UCR.
- Susana Sosa - Legislatura Asesor Boneritos.
- Lucas Pérez - INFUETUR
- Cecilia Colombino - INFUETUR
- Nancy Fernández - ManeKenk
- Adolfo Imbert - Asociación Península Mitre
- Vanesa Tendinos - CADIC
- Fabián Juras - DGB
- Fabián Boyeros - SDB, A
- Leonardo Colotto - DGB
- Patricia Vare - PSDyA.
- Anabel Bonomi - DGB